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Воевали между собой христиане, служители, пасторы и даже 
епископы влиятельных христианских союзов. Воевали ни на 
жизнь, а на смерть. Воевали так, что очень многие люди сказали: 
"Не хотим мы такого христианства". А причиной войны стала 
ранее известная в основном в кругах церкви "Посольство Божье" 
инвестиционная компания King's Capital, которая осенью 2008 года 
прекратила выплаты своим вкладчикам...

ВНИМАНИЕ! Приписка сразу для тех, кто считает данный материал 
кощунством. Мы решили отнестись к данной ситуации с некоторым 
юмором, потому что если не юмор, то от происходящего вокруг у 
нормального человека может "поехать крыша". Так что на фразу "Так 
же нельзя!" мы возмущенно, показывая на всех участников конфликта, 
вопрошаем "А так зя???"
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Что делать, когда денег нет, 
но очень хочется? А если 
еще и добавить, что хочет-
ся не просто какому-то 
светскому человеку, но 

христианину, который с молоком 
матери в протестантских кругах впи-
тал в себя идею о том, что мы "цари и 
священники" на этой земле и что нам 
принадлежат все богатства земные... 
Если это явление смешать со славян-
ским менталитетом, который привык 
"сидеть на печи" и чтобы мед сам 
рекой в рот струился, да поперчить 
экономическим кризисом, мы как 
раз и получим редкое взрывоопасное 
сочетание, которое и было обнаруже-
но в постсоветском христианстве в 
конце осени 2008 года. К сожалению, 
обнаружено оно было слишком позд-
но, когда произошел взрыв...

А как все хорошо начиналось. 
Компания King's Capital, основателя-
ми которой выступили два верующих 
парня, занималась инвестициями. В 
основном в землю и фондовый рынок. 
Дела шли настолько хорошо, что для 
привлечения капитала учредители 
компании обратились к верующим, 
с призывом вкладывать деньги. Как 
свидетельствуют бывшие сотрудники 
компании, уже на следующий день от 
желающих вложить деньги не было 
отбоя. Вкладывали и по десять тысяч, 
и по сто тысяч (долларов, конечно) 
и больше. Ведь компания обещала 
(поначалу) 60% годовых! Ведь об 
этом можно только мечтать — вло-
жил деньги и живешь на немаленькие 
проценты (тот, кто вложил сто тысяч, 
получал около четырех тысяч каж-
дый месяц!), не надо работать, зани-
маешься служением Богу, уделяешь 
время детям... Ну, признайтесь честно, 
разве не об этом можно было лишь 
мечтать в наших молитвах?

В учении о финансовом преуспе-
вании из всего постсоветского проте-
стантизма особенно выделялась цер-
ковь "Посольство Божье" и ее пастор 
Сандей Аделаджа. Он часто учил 
своих прихожан, как инвестировать 
деньги, как заниматься своим делом, 
как не жить на одну зарплату — одним 
словом, как мог, старался "раскачать" 
затвердевшее совковое мышление, и 

хоть каким-то образом способство-
вать тому, чтобы христиане стали 
по-настоящему успешными и влия-
тельными людьми. Правильные мето-
ды он использовал при этом или нет 
— судить не нам, однако его мотивы 
были вполне приличны, если не ска-
зать больше — ведь не зря его церковь 
является одной из крупнейших церк-
вей Европы.

И все бы хорошо, но наступило чер-
ное 7 ноября 2008 года (случайно или 
нет совпавшее с днем Октябрьской 
Революции, еще до недавнего счи-
тавшейся великой). Компания King's 
Capital обнародовала пресс-релиз, в 
котором сообщалось, что компания 
подверглась рейдерской атаке и вре-
менно приостановила свою работу. 
Дело набирало обороты. Началась 
паника. Одного из соучредителей 
компании Александра Бандурченко 
арестовали, второй находится в бегах. 
На кон была поставлена репутация 
Сандея Аделаджа — ведь именно в 
его церкви со сцены звучала реклама 
King's Capital. И началось...

АДВОКАТ БАНДУРЧЕНКО
По словам адвоката главных 

подозреваемых Виталия Кривобока, 
с Александром Бандурченко и 
Александром Сафоновым хотят рас-
правиться, а активы компании надеж-
но спрятать, — сообщила Українська 
правда — Київ. — Как отметил 
Кривобок, есть люди, заинтересован-
ные в смерти подозреваемых, писала 
"Газета 24".

"Эти люди заинтересованы в том, 
чтобы Сафонов и Бандурченко были 
мертвы. И вообще, судя по всему, кто-то 
хочет достать Сандея Аделаджу и его 
церковь "Посольство Божье", прихожа-
нами которой являлись Бандурченко 
и Сафонов. А через них — мэра Киева 
Черновецкого. Ведь всем известны их 
отношения", — сказал Кривобок.

Он также отметил, что кто-то 
делает все, чтобы деньги вкладчикам 
не вернули. "Когда Бандурченко при-
везли в суд, за ним наблюдали 40 пра-
воохранителей. Не каждого убийцу 
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лица истории

так охраняют. К тому же сейчас, похо-
же, делается все, чтобы вкладчики не 
получили свои деньги. Бандурченко 
четко дал понять, что его освобож-
дение — единственная возможность 
вернуть пострадавшим вкладчикам 
деньги от контрагентов. Содержание 
Бандурченко под стражей не только 
оттягивает момент сбора этих акти-
вов, но и может сделать его невоз-
можным", — сказал Кривобок.

Адвокат рассказал, что сейчас 
даже следствия как такового нет. "Ни 
в одном процессуальном документе 
не сказано, в чем же суть мошенни-
чества, совершенного Бандурченко 
и Сафоновым. И нигде не сказано, 
сколько же денег они забрали у вклад-
чиков", — добавил Кривобок.

Вместе с тем он отметил, что 
King's Capital вовсе не была финан-
совой пирамидой. "Нет, конечно. 
Просто у компании начались пробле-
мы — земля и ценные бумаги упали 
в цене, а банки перестали выдавать 
депозиты. В то же время именно в 
земельных участках и ценных бума-
гах находились ее активы. 7 ноября 
было возбуждено уголовное дело по 
факту мошенничества. Но ни одного 
заявления от клиентов компании на 
тот момент в милицию не поступило, 
дело велось по рапортам милиционе-
ров", — сказал адвокат.

"Сейчас с документами King's 
Capital царит полный хаос, мы не 
можем понять, на законных ли осно-
ваниях находятся активы у контра-
гентов компании. Например, был 
обнаружен один из кредитных сою-
зов, который удерживает земельные 
участки на общую сумму $40 миллио-
нов", — сказал Кривобок.

"Когда я приехал в этот кредитный 
союз, меня встретил его руководитель, 
ранее судимый, между прочим. Я пред-
ложил ему свести баланс с компанией 
King's Capital, и если есть что-то лиш-
нее — вернуть деньги пострадавшим. 
На это мне ответили резким отказом, 
причем подчеркнули, что у них есть 
мощная поддержка со стороны право-
охранителей", — сказал адвокат.

САНДЕЙ И KING'S CAPITAL
"Никакого отношения к этому 

учреждению я не имею. Некоторые 
прихожане церкви пострадали от 
задержек платежей, но не только от 
этой компании, а из-за главной при-
чины — экономического кризиса в 
стране, когда некоторые люди даже 
потеряли работу, некоторые не могут 
забрать свои вклады, впрочем, как и 
вся страна, — заявил Сандей изда-
нию "Сегодня". — Время кризиса — 
это время молитвы и поиска Божьей 
помощи в тяжелое для всех время".

После этого старший пастор 
"Посольства Божьего" Сандей 
Аделаджа начал усиленно молиться 

за Министра внутренних дел Юрия 
Луценко и выразил надежду, что глав-
ный милиционер страны, хотя "не 
ведает, что он творит", все же пре-
кратит клеветать на Христианскую 
Церковь в том, что она имеет отно-
шение к King's Capital. "Я верю в самое 
лучшее в человеке и потому искренне 
молюсь и прощаю г-на Луценко за 
его необоснованные заявления и рас-
пространение клеветы. Я понимаю, 
что подобные действия могли огор-
чить и заронить в душах верующих 
людей обиду и недовольство. Однако 
Библия учит нас любить и прощать. 
И поэтому со всем смирением, я как 

пастор и христианин, прощаю и бла-
гословляю Юрия Луценко и призы-
ваю всех искренне верующих после-
довать моему примеру", — заявил 
пастор Сандей.

БАНК В НИГЕРИИ
И все бы ничего. Разбирайтесь 

правоохранительные органы на здо-
ровье, кто прав, кто виноват... но тут 
грянул гром. Новостная команда пре-
зидента христианского телеканала 
CNL Максима Максимова раскопала 
в бескрайних просторах Интернета 
информацию о том, что Сандей 
Аделаджа открыл банк в Нигерии. 
Действительно, из нигерийской прес-
сы стало известно, что пастор Сандей 
Аделаджа причастен к банку GS 
Microfinance Bank. На официальном 
сайте данного финансового учреж-
дения была размещена фотография 
известного киевского пастора, как 
одного из его директоров.

Согласно сообщению африканско-
го информагентства THISDAY, финан-
совая структура "GS Microfinance Bank 

Limited" начала бизнес 1 сентября 
2008 года после получения лицензии 
от Центрального банка Нигерии. И 
за короткий срок деятельность SG 
MFB достигла колоссальных успе-
хов. По данным Businessday, акцио-
нерный капитал "GS Microfinance 
Bank" за небольшой период увели-
чился с 250 млн. до 500 млн. ниге-
рийских найра (т.е. с 1,9 до 3,8 млн.
долларов США).

Согласно опубликованным сооб-
щениям, на торжественном откры-
тии головного офиса нового банка в 
Лагосе в конце ноября Аделаджа под-
черкнул, что компания имеет своей 

целью снижение уровня бедности 
в Нигерии. Он сказал, что именно 
этими целями будет руководство-
ваться банк при принятии решений. 
"Я больше не верю в эффективность 
выделения средств отдельным лицам, 
но я знаю, что мы должны помочь 
бедным понять, что они могут и сами 
себя обеспечить и могут обеспечи-
вать себя сколь угодно долго", — ска-
зал пастор Сандей.

"Находясь в Европе, я возглавлял 
крупнейшую церковь этого региона, 
поэтому сейчас мне легко вернуться в 
Нигерию и использовать аккумулиро-
ванные финансовые ресурсы, чтобы 
построить здесь огромную церковь, 
хотя я вижу, что здесь есть и другие 
насущные нужды", — писал CNL News.

Вот тут-то все и началось... 
Известные вопросы "Что делать?" и 
"Кто виноват?" быстро трансформи-
ровались в один, но большой "Куда 
делись деньги вкладчиков?", а после 
информации о нигерийском банке 
в головах христианских служителей 
заблестела догадка: "Так вот куда!" И 
понеслась.

Эти люди заинтересованы в том, 
чтобы Сафонов и Бандурченко 
были мертвы. И вообще, судя 
по всему, кто-то хочет достать 
Сандея Аделаджу и его церковь 
"Посольство Божье", прихожанами 
которой являлись Бандурченко 
и Сафонов. А через них — мэра 
Киева Черновецкого
Адвокат директоров компании King's Capital 
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Как пастор Сандей Аделаджа 
не старался объяснить, 
что он не открывал банк 
в Нигерии, а был пригла-
шен в состав правления, как 

влиятельный духовный лидер, Максим 
Максимов никак этому не верил, а 
потому на баннере CNL красовалась 
огромная надпись "Сандей открыл 
банк в Нигерии". Когда ситуация была 
накалена до предела и в воздухе запах-
ло жареным, с обеих сторон лагеря 
воцарилась мертвая тишина. Все 
ждали первого выстрела, после чего 
были готовы на все. И этот выстрел 
грянул. Вот только грянул он совсем 
не с той стороны, откуда его ожидали. 
Вернее даже будет сказать, с той сторо-
ны, откуда его не ожидал никто...

РИК РЕННЕР
Это был Рик Реннер. Известный 

и влиятельный в постсоветском хри-
стианстве учитель Слова, телепро-
граммы которого широко транслиру-
ются на телевидении, всегда славился 
тем, что не вмешивался ни в какие 
горячие точки. Была Оранжевая рево-
люция — он молчал. Был конфликт в 
Грузии — позиция Рика Реннера была 
предельна ясна — он вне конфликта. 
Какие бы скандалы не происходи-
ли, Рик Реннер всегда учил Слову и 

не становился ни на чью сторону. В 
этот раз что-то произошло... То ли не 
выдержали нервы, то ли противники 
служения Сандея среди служителей 
в Москве сделали свое дело — истин-
ные причины неизвестны. Так или 
иначе, все поняли, что заговорила 
тяжелая артиллерия.

В своем обращении Рик Реннер 
говорил: "Довольно грустно видеть, как 
по своей доверчивости хорошие люди 
теряют свои деньги, становясь жертвой 
обмана, но особенно грустно и при-
скорбно осознавать, что порой жерт-
вой этого обмана становятся искренне 
верующие люди, которые доверились 
мнению своих духовных лидеров и 
инвестировали свои финансы в нена-
дежные компании".

И дальше следовали пункты, на 
которые Рик обращал внимание хри-
стианской общественности (при-
водим в сокращении только первые 
три):

1) Пастор церкви должен быть 
пастором, а не советником по инве-
стициям. Пастор может учить людей 
принципам финансового преуспе-
вания и правильного инвестирова-
ния, но пастор НЕ ДОЛЖЕН говорить 
людям, в какую конкретно компанию 
следует вкладывать свои финансы, 
так как это всегда приводит к про-
блемам.

2) Если пастор превращает своих 
овец в клиентов, то это указывает на 
то, что он не понимает своей роли 
пастора церкви.

3) Стоя за кафедрой, пастор не 
может и не должен рекламировать 
никаких финансовых компаний. 
Если пастор начал заниматься рекла-

мой какого-либо бизнеса, то это 
указывает на духовную незрелость и 
ОТСУТСТВИЕ МУДРОСТИ...

Хотя в обращении имен названо 
не было, все отлично поняли намек. 
Те, кто был против Сандея, пригото-
вились атаковать, кто был за — при-
готовились защищаться. Сам Рик 

Реннер, по мнению многих христиан, 
поступил мудро, подняв проблему, но 
не назвав имен. И все бы было хоро-
шо, если бы Рик Реннер на этом оста-
новился. Но... случилось то, что слу-
чилось. Рик Реннер поехал в Москву 
и, взяв с собой лидера Движения 
Искателей Бога Сергея Шидловского 
записал видеообращение, которое 
сделал доступным широким массам 
населения. В своем видеообращении 
Рик Реннер появлялся в черно-белом 
виде, смотрел прямо в камеру и обра-
щался лично к Сандею Аделаджа. И не 
просто обращался, а назвал Сандея 
Аделаджа голым королем. Также Рик 
Реннер подчеркнул, что если Сандей 
не покается, Бог удалит его из церкви, 
и в таком случае Сандею придется 
узнать другую сторону руки Божьей, 
а люди при этом должны покинуть 
церковь Сандея.

Такого удара, тем более публич-
ного, уж точно не ожидал никто. 
Прихожане протестантских церк-
вей в страхе затаились, а служители 
достали свои "световые мечи", поняв, 
что сигнал дан. Война началась.

"ГОРОД СВЕТА" 
И "ДОМ НА СКАЛЕ"

Завершение 2008 года продолжи-
ло ошарашивать неожиданностями. В 
сложившейся ситуации вокруг пасто-
ра Сандея Аделаджи, пастор церкви 
«Город Света» Дмитрий Масон сде-
лал открытое обращение к средствам 
массовой информации и церквям 
Украины. Пастор Дмитрий Масон 
сказал: «Независимо от того, какая 
ситуация сложилась, мы лично хотим 
выразить поддержку пастору Сандею 
Аделаджа. Мы считаем, что пастор 
Сандей — помазанный Господом слу-
житель. Библия учит нас, чтобы мы 
были бережны и аккуратны в том, что 
мы говорим о помазанниках Господа.

Мы четко видим в Слове Божьем, 
каким образом мы должны увещевать 
друг друга. Прежде, чем высказывать 
свою критику к кому-то из братьев 
публично, необходимо делать это, 
прежде всего, лично. Апостол Павел 
учит, чтобы мы не судились перед 
неверующими людьми — это для 

Извини Сандей, но ты 
как голый король
Рик Реннер 
пастор церкви "Благая весть"

ак пастор Сандей Аделаджа
б

В своем обращении Рик Реннер
"Д

Реннер, по мнению многих христиан,
б

Эпизод II
АТАКА КЛОНОВ
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Царства Божьего не приносит плода. 
Мы уважаем пастора Сандея, как 
помазанника Божьего, потому что 
через него к Господу пришли тысячи 
людей. Сотни людей освободились от 
наркотиков, от алкоголизма, и сотни 
получили исцеления – это нельзя 
забывать. Служения Сандея повлия-
ло на судьбы людей в Украине и за 
ее пределами. Действительно ли эта 
ситуация может перечеркнуть все, 
что он сделал? На собраниях пастора 
Сандея люди спасаются, рождаются 
свыше, крестятся Духом Святым – для 
меня это является доказательством, 
что Господь действует через него.

Мы знаем, что в Библии есть много 
случаев, когда помазанники Божьи 
не во всем были правы, за что их 
критиковали, но мы, так же видим в 
Писании, как Бог относится к крити-
ке на Своих людей. Это, как тест для 
всех церквей Украины, какое отно-
шение мы имеем и какая цена нашего 
братства».

Сразу после этого пастор "Дома на 
Скале" Денис Подорожный выразил 
свое мнение о ситуации, происходя-
щей вокруг пастора Сандея, которое в 
корне отличалось от мнения Масона. 
"Друзья, давайте будем честными! — 
писал он на CNL News. — Наблюдая 
за происходящим, имея общение 
со многими пасторами и верующи-
ми, я долго думал, стоит ли вообще 
выражать свое мнение публично? Не 
лучше ли попытаться сказать что-то 
один на один, как и учил Господь 

Иисус, наставляя, как поступать, когда 
"согрешит против тебя брат твой"? Но 
лично против меня никто не грешил!

Кроме того, у меня нет и никаких 
персональных интересов, притяза-
ний или обид, чтобы меня обвинить в 
пристрастности или сведении счетов. 
Более того, я уважаю весь труд, кото-
рый делался во славу Божью всеми 
пасторами, служителями и верую-
щими церквей Украины. Церковь 
"Посольство Божье" — не исключе-
ние. Все, что было сделано с чистыми 
мотивами, с любовью к Богу и людям, 
в послушании Писанию — только 
достойно похвалы и уважения!

Причина моего обращения дру-
гая — это люди! Не человек или груп-
па людей, несущих ответственность 
за то, как развивается и куда движется 
Церковь "Посольство Божье", не соз-
датели идеи King's Capital, и даже не 
репутация тех или иных пасторов, а 
ПРОСТЫЕ ЛЮДИ!

Сегодня именно они в большом 
смущении, переживают боль, чув-
ство предательства, отверженности 
и отчаяния. Слезы многих сегодня 
перемешены с горечью. Вместо того, 
чтобы услышать, пусть не слова пока-
яния, но хотя бы публичного извине-
ния, что в церкви стало возможным 
"христианам" с церковной кафедры 
обманывать и обкрадывать своих же 
братьев и сестер, вовлекая их в мут-
ные финансовые структуры, сегод-
ня они, борясь за свои квартиры и 
выход из долговой ямы, видят как 

от ответственности все с легкостью 
отмежевались, обозначив главного 
виновника всех проблем – мировой 
финансовый кризис".

КАЗАХСКИЙ ВОПРОС
"В зависимости от развития 

ситуации, CNL оставляет за собой 
право принять решение о полном 
прекращении вещания программ 
"Посольства Божьего" на время, 
вплоть до выяснения всех обстоя-
тельств дела и подтверждения непри-
частности руководства "Посольства 
Божьего" к финансовой активности 
компании King's Capital", — таким был 
вердикт президента христианского 
телеканала CNL Максима Максимова 
на сложившуюся ситуацию. На 
рекламном баннере телеканала 
CNL, размещенном в христианском 
мегапортале invictory.org появилась 
новая рекламная концепция. На бан-
нере большими буквами значилось: 
"Ситуация ИКС" и далее помельче на 
языке математиков было указано, что 
икс стремится к нулю. А еще ниже 
появлялись громкие заголовки о том, 
что Сандей открыл банк в Нигерии и 
кто из влиятельных пасторов выска-
зался против Сандея.

Старший пастор "Посольства 
Божьего" Сандей Аделаджа высказал 
крайнее удивление о том, с какой 
ревностью и активностью братья по 
вере распространяют и комментиру-
ют искаженные новости, что, якобы, 
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пастор Сандей открыл банк в Африке, 
и связывают это с состоянием ком-
пании King's Capital, — писал пресс-
центр церкви.

"В свете последних публикаций 
и истерии в СМИ, хочу обратиться 
ко всем друзьям и неприятелям с 
заявлением о том, что как служитель 
Живого Бога, видящего все тайное, я 
не имею никакого отношения к орга-
низации, управлению и тем более 
финансам компании King's Capital 
или любой другой финансовой ком-
пании. Я заявляю это не только перед 
людьми, но перед Богом, который все 
знает. Пусть все эти слухи не станут 
семенем сомнения в сердцах искрен-
не верующих людей. Слава Богу, что 
на сегодняшний день, правоохрани-
тельные органы усиленно разбира-
ются с этим делом. И в ближайшее 
время, я уверен, либо они сами, либо 
суд, подтвердят мои слова", — заявил 
Сандей Аделаджа.

Практически в это же время пресс-
центр церкви обвинил христианский 
телеканал CNL в информационных 
гонениях. "Заявление телекомпании 
CNL о сокращении показов передач, 
говорит о том, что нас выбрали жертвой 
для того, чтобы на этом сделать себе 
громкое имя", — заявили в церкви.

"Я понимаю, что как прогрессив-
ная церковь, мы не можем избежать 
информационных репрессий и 
гонений на церковь "Посольство 
Божье", — подчеркнул Сандей 
Аделаджа. — Однако когда гонения 
идут от наших братьев по вере, убеж-
даемся, что настало последнее время, 
когда брат восстает на брата".

"Хотя нам нечего скрывать, но 
следует отметить, что в действиях 

CNL News четко про-
слеживается заказной 
характер с единствен-
ной целью — опорочить 

имя пастора Сандея и цер-
ковь "Посольство Божье", но это 

дорога в никуда", — заявила супру-
га пастора Сандея, Босе Аделаджа.

ВОЙНА НАРОДНАЯ
После того, как люди поняли, 

что хуже уже не будет, в ход пошли 
все средства. Армия сторонников 
пастора Сандея начала забрасы-
вать Интернет-СМИ хвалебными 

отзывами о своем пасторе, в то 
время, как армия противников 

— наоборот, отзывами крайне 
негативными. Это действи-

тельно напоминало атаку 
клонов. Как с одной, так 

и с другой стороны, 
откуда ни возь-

мись, появи-
лась масса 
людей, кото-

рые "все виде-
ли и все знают" 

или же "ничего не видели, но все равно 
все знают", потому что их пастор хоро-
ший и не может быть плохим, или нао-
борот, потому что пастор плохой и не 
может быть хорошим.

"Мы знаем пастора Сандея, как 
искреннего служителя Божьего и 
это подтверждается его плодами 
служения. Мы удивлены и обеспо-
коены обвинительными заявления-
ми ряда служителей в адрес пастора 
Сандея", — писали из Одессы. "Мне 
стыдно за то, что сегодня устроена 

информационная «травля» человека с 
другим цветом кожи в нашей стране", 
— подчеркивал президент "Победы 
в твоих руках" Роман Трохин. "В 
последнее время в средствах массо-
вой информации и на телевидении 
стали появляться программы, кото-
рые агрессивно и негативно без вся-
ких на то оснований отзываются о 
протестантской церкви "Посольство 
Божье" и ее старшем пасторе Сандее 

Аделаджа", — заявляла пастор церк-
ви "Время перемен" Луиза Хван. 
"Довольно странно наблюдать все, что 
происходит вокруг личности пастора 
Сандея Аделаджа и всего «Посольства 
Божьего». Как будто все, кому толь-
ко не лень готовы укусить, ужалить, 
растерзать и уничтожить пастора 
Сандея", — отмечали Виктор и Алла 
Луцык, пасторы церкви «Поколение 
Победителей» в Молдове.

Таких писем было около сотни. 
Таким же было и количество писем с 
другой стороны. Редакцией новост-
ного агентства InVictory News было 
принято чрезвычайное решение 
публиковать обращения только слу-
жителей, так как письма от простых 
христиан приходили практически 
каждую минуту.

Лидеры служения ПОМАЗАНИЕ.
ORG Вадим и Алена Монах отмети-
ли: "При всех своих сильных каче-
ствах, которые помогли ему достичь 
международного влияния, он имеет 
и слабые стороны, как и любой чело-
век. Слабостью пастора Сандея явля-
ется доверчивость, иногда доходя-
щая просто до наивности. Много раз 
мы видели, что вокруг него крутятся 
странные и подозрительные люди, 
а он этого не замечает. Именно эта 
слабость и привела к тому, что другие 
люди, использовали его доверие, для 
привлечения денежных средств".

Дело начало набирать обороты. 
Создалось такое впечатление, что 
всем пасторам церкви "Посольство 
Божье" была дана одновременная 
команда. Редакция практически за 
несколько дней оказалась завалена 
открытыми письмами и обращения-

ми пасторов "Посольства..." со всего 
мира, в которых они говорили о том, 
что пастор Сандей чист, и подвергали 
резкой критике всех атаковавших 
Сандея Аделаджа. Это была серьез-
ная защита. Ситуация в информаци-
онном поле начала выравниваться 
в пользу "Посольства Божьего". Но 
тут произошел ряд событий, кото-
рый снова перевернул все с ног на 
голову.

Пастор Сандей — 
помазанный Господом 
служитель. Библия учит нас, 
чтобы мы были бережны 
и аккуратны в том, что мы 
говорим о помазанниках

Дмитрий Масон, пастор церкви "Город Света"

тема номера
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Лидер Движения Искателей 
Бога Сергей Шидловский, 
ставший известным 
именно в бытность свое-
го служения в церкви 

"Посольство Божье", внезапно обви-
нил Сандея Аделаджа во лжи и гор-
дости. Таких жестких обвинений до 
сих пор еще не было. Даже слова Рика 
Реннера о голом короле показались 
невинной проповедью.

"Я лично слышал, как Вы говори-
ли на собрании: "Кто против King's 
Capital — тот против лично меня", — 
заявлял Сергей Шидловский в своем 
обращении к Сандею. — Я видел, как 
Вы выносили доску на сцену и рисо-
вали, как заложить свою квартиру и 
вложить деньги в King's Capital. Вы 
делали это на каждом собрании в 
течение последних двух лет".

Об этом лидер Движения 
Искателей Бога заявил на собрании 
Рика Реннера. "Я слышал своими 
ушами, как Вы многократно публично 
унижали всех помазанников во всем 
мире. Лично я слышал, как пастор 
Сандей говорил, что Йонгги Чо — это 
ноль, Бенни Хинн, Кеннет Коупленд, 
Джойс Майер — все эти имена зву-
чали — они ноль. И он один выше 
всех, и он больше всех знает Бога на 
планете Земля".

СО ВСЕХ НОГ В НИГЕРИЮ!
Немногим позже в редакцию хри-

стианского мегапортала invictory.
org поступило официальное заяв-
ление лидера Движения Искателей 
Бога Сергея Шидловского с громким 
для христианского мира названи-
ем "Я в гневе на беззакония Сандея 
Аделаджа".

Таким всегда мягкого и кроткого 
Сергея Шидловского еще не видел 
никто. Он писал: "Я возмущен до 
глубины души чудовищными разме-
рами лжи пастора Сандея Аделаджа 
и наглостью, с которой он ее рас-
пространяет, а также, тем как много 
у него сообщников. Я обращаюсь к 
Вам, пастор Сандей: «Когда я был в 
молитвенном уединении, ИМЕННО 
БОГ СКАЗАЛ МНЕ ОБЛИЧИТЬ ВАС!» 
Поэтому я заявляю на весь мир, что 

компанию King's Capital начал имен-
но Сандей Аделаджа, я не говорю о 
юридическом основании, а о нача-
ле деятельности компании в церкви 
«Посольство Божье», и о ее духов-
ном покрытии. Только он один в 
действительности ей руководил 
и по-настоящему контролировал. 
Остальные сотрудники этой компа-
нии были, как марионетки.

Я в шоке от того, как пастор Сандей 
Аделаджа пытается скрыть свое при-
частие к этому! Это знают и слыша-
ли тысячи людей! Я лично присут-

ствовал на многих собраниях, когда 
пастор Сандей Аделаджа не только 
призывал всех нести деньги именно 
в King's Capital, но с издевкой хохотал 
над теми, кто этого еще не сделал! Я 
лично сидел в зале, когда он объяс-
нял всем, как важно взять кредит под 
свою квартиру и вложить именно в 
эту компанию. Пастор Сандей выво-
дил на сцену людей, которые зало-
жили свои квартиры, и ставил их в 
пример всем остальным.

Более того, теперь мне стыдно, 
что и я сам был обольщен этим чело-
веком настолько, что вместе с тыся-
чами людей из церкви «Посольство 
Божье», полагаясь лишь на духов-

ный авторитет пастора Сандея, внес 
в King's Capital более одной тысячи 
евро, и даже уговаривал мою маму 
заложить или продать ее квартиру в 
Беларуси, чтобы принести эти деньги 
пастору Сандею. Я вместе со всеми 
нес деньги именно Сандею, а не King's 
Capital, не Бандурченко и Сафонову, 
а только полностью доверяя автори-
тету Сандея Аделаджа и его призыву 
со сцены.

Я утверждаю, что Сандей Аделаджа 
и его так называемое «Посольство 
Божье» — не Божье! Это уже давно 
мало напоминает Церковь – это самая 
настоящая «классическая» тоталитар-
ная секта. Пастор Сандей! Я бы на 
Вашем месте прямо сейчас собирал 
чемоданы и бежал бы со всех ног в 
Нигерию!"

КОНТРУДАР
Поскольку такого от лидера 

Движения Искателей Бога не ожидал 
никто, ряд служителей сразу же отре-
агировали на такой удар в христиан-
ских СМИ. Так, некоторые пасторы 
из Германии в лице пастора Самвела 
очень резко осудили Шидловского 
(впрочем, после таких заявлений уже 
никто не подбирал слова — пошла, 
как говорится "толпа на толпу"): "Мы 
приняли следующее решение: запре-
тить [Шидловскому] приезжать или 
проводить учения или проповеди. Я 
думаю, пастора Германии, видя пове-
дение лидера движения, "Искатели 
Бога", увидели настоящее лицо насто-
ящего человека, скрывшего свое лицо 
под "Движением Искателей Бога". Во 
всех его заявлениях и текстах, мы 
увидели одно — несостоятельность, 
жадность, ревность и нежелание 
добра просто людям. Это полные и 
открытые качества сатаны".

Также некоторые пасторы 
"Посольства Божьего", в частности 
Павел Федоров, осудили позицию 
Сергея Шидловского и Рика Реннера 
в видеообращениях. "Ты сегодня 
грешишь и вводишь народ Божий в 
заблуждение, — в частности отметил 
Павел Федоров, обращаясь к Сергею 
Шидловскому. — Ты лжец и лицемер, 
и я предлагаю тебе оставить служе-

дер Движения Искателей
С й Ш й

компанию King's Capital начал имен-
С й А

ный авторитет пастора Сандея, внес
Ki ' C i l б й

Эпизод III 
МЕСТЬ СИТХОВ
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ние, оставить звание христианина и 
заниматься чем угодно, но не служе-
нием". В своем обращении к пастору 
церкви "Благая Весть" Рику Реннеру 
Павел Федоров заявил: "Когда я увидел 
выступление Рика Реннера на сайте 
InVictory.org, хочу сказать следующее: 
после того, как я увидел монолог Рика 
Реннера в этой христианской поста-
новке, я увидел другой мотив — не 
заботу о людях, а любовь к чужим 
овцам".

Правда, вслед за этим пись-
мом последовало письмо от других 
пасторов Германии, подписанных 
влиятельным пастором Александром 
Эпп, которые утверждали обратное: 
"Агрессивная попытка увести вни-
мание христиан от проблем, воз-
никших вокруг репутации пастора 
«Посольства Божьего» очевидна. Нас 
крайне беспокоит, что последователи 
пастора Сандея, вместо того, чтобы 
молиться за покаяние и изменения в 
поведении своего лидера, устроили 
массивное давление на христианские 
и светские СМИ, вводя их читателей 
в заблуждение, касательно реальной 
ситуации дел".

Но пастор из Гамбурга Василий 
Щетников пошел дальше всех — 
он сравнил Сергея Шидловского с 
Иудой: "Обвинять пастора Сандея в 
том, что он ищет поклонения себе, а 
не Богу — это значит не знать пасто-
ра Сандея, даже три года общаясь с 
ним. Это была проблема Иуды: нахо-
дясь с Иисусом три года, он так и не 
понял Его".

A LA GUERRE COMME 
A LA GUERRE

Дальнейшее напоминало песню 
из "Трех мушкетеров" со словами 
"А ля гер ком а ля гер" — на войне 
как на войне. Кто только не опол-
чился против Шидловского. Как дер-
жался Сергей эти недели — одно-
му Богу известно. Собственно, дер-
жались на пределе все — и Сандей, 
и Шидловский, и вкладчики King's 
Capital, и сотни тысяч простых веру-
ющих, читающих христианские 
новости, от которых волосы на голо-
ве становились дыбом. Многие про-
сто не верили, что это происходит на 
самом деле. А расстрел, тем временем, 
шел полным ходом.

Сначала заговорили миллионеры. 
"Сергей, какими бы секретными 
фактами Вы не оперировали, на 
основании Слова Божьего считаю 
Ваше поведение НЕДОСТОЙНЫМ 
И УНИЗИТЕЛЬНЫМ для христиани-
на! — писала Мария Симоненко, глава 
секретариата "Клуба 1000 миллионе-
ров". — Являясь другом и партнером 
Вашего служения и всей команды 
Движения Искателей Бога, мне осо-
бенно неприятно и прискорбно быть 
свидетелем ТАКИХ методов разборок 

в Теле Христа!!! Что касается чемо-
данов и Нигерии, может быть, Вы, 
пастор Сергей, и уехали бы, но не 
пастор Сандей. Он занят слишком 
серьезным и достойным большого 
уважения делом, для того чтобы оста-
вить его незавершенным".

Пастор церкви "Посольство 
Божье" в городе Днепропетровске 
Евгений Гафт назвал заявление лиде-
ра Движения Искателей Бога "ложью, 
личным сведением счетов, завистью, 
лицемерием и вообще подлостью".

Ранее делавший заявление пастор 
"Церкви Божьей" из Германии Самвел 
сделал повторное заявление, в кото-
ром он обличил руководителя теле-
канала CNL Максима Максимова и 
лидера Движения Искателей Бога 
Сергея Шидловского в разогреве 
скандала: "Вы оба являетесь просто 
полем для футбола, некоторые люди, 
решая свои счета с пастором Сандеем, 
употребляют вас. Стоит ли быть 
марионеткой?.. Сергей есть звездная 
болезнь, будь осторожен. Не ломай 
свою репутацию. «Известные» про-
поведники используют тебя, толкая 
вперед, сводя личные счеты с пасто-
ром Сандеем. Когда футбол закончит-
ся, ты больше им не нужен. Сегодня 
нападая на одного, не забывай, что 
завтра твой черед. Жизнь продолжа-
ется. Имеешь столько сил ты устоять? 
Максим, ты тратишь много сил, убеж-
дая людей жертвовать на твой проект, 
ведь твой проект не единственный на 
этом свете. Люди смотрят ТБН, также 
пастора планируют открывать свои 
телевизионные проекты, в своих 
странах. Партнеры просто люди, они 
видят одностороннее поведение твое. 

Видят, кто ты на самом деле. Просишь, 
умоляешь деньги для канала, у людей. 
Стоит ли терять в секунду все?"

Группа пасторов Украины и 
Беларуси, в частности Игорь Кузнецов, 
Анна Лопатина, Елена Калашник, 
Радион Баканов и другие, выразили 
резкое неодобрение поступком лиде-
ра Движения Искателей Бога, задава-
ясь вопросом: «Сандей Аделаджа, Рик 
Реннер. Кто следующий в карьерной 

лестнице главного “искателя Бога” 
Сергея Шидловского?» "Рост, никому 
неизвестного Сергея Шидловского из 
Беларуси, который приехал к пасто-
ру Сандею с просьбой помочь ему, 
начался с того, что пастор Сандей дал 
ему сцену, аудиторию своей церкви, 
кафедру, рекламу его книге, возмож-
ность учить в библейском институте и 
брал его во все поездки по миру, давая 
на своих конференциях ему пропо-
ведовать вместо себя. Так появилось 
имя Шидловский. Однако, впереди 
появляется возможность покорить 
Америку! И конечно для этих целей 
великолепно подходит один из веду-
щих христианских лидеров – Рик 
Реннер. Американец, известен как в 
своей стране так и в постсоветском 
пространстве, за руку здоровается с 
мировыми христианскими лидера-
ми. Кто упустит такую возможность 
расширить «свои шатры»?".

Вскоре после опубликованно-
го выше обращения, в редакцию 
пришло открытое письмо с бере-
гов Финляндии, от пастора Сергея 
Андреева из города Турку. Он сооб-
щает, что информационная волна 
докатилась и до берегов Балтики: 
"Ситуация начинает набирать оборо-
ты и не только на Украине и в сосед-
них странах, но «лихорадить» начи-
нает и Скандинавию. Если Украина 
осталась бы без Российского газа или 
с прилавков исчезло бы сало, то это 
не произвело бы такого оцепенения 
в реакции окружающих меня людей, 
как от потока обвинений в адрес 
пастора Сандея. Но шокировал не 
сколько поток грязи в адрес пастора 
и церкви, за которую он несёт ответ-

ственность перед Богом, а сам источ-
ник излияний этих проклятий. Лично 
мы с женой, переживаем жгучую боль 
за Сергея Шидловского. Всех нас, пре-
жде всего, шокирует тот факт, что как 
могло случиться, что ты как служи-
тель Божий и на сегодняшний день 
служитель с мировым именем, стал 
рабом своих и чужих амбиций. По 
сути, Серёжа, ты тычешь Богу в глаз 
пальцем, причём указательным".

Я утверждаю, что Сандей 
Аделаджа и его так называе-
мое «Посольство Божье» 
не Божье! Это самая 
настоящая «классическая» 
тоталитарная секта

Сергей Шидловский, лидер Движения Искателей Бога 
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Во второй половине дека-
бря уходящего года ситуа-
ция снова начала вырав-
ниваться. В глазах людей 
появилась надежда на то, 

что гиганты христианства наконец-
то помирятся, ну или, во всяком слу-
чае, решат улаживать свои дела не 
в поле масс-медиа на виду у всех. 
Появились первые признаки прими-
рения и конструктивного диалога. 
Стрельба затихла, и начались пере-
говоры.

НА КОЛЕНЯХ
В воскресенье 14 декабря на вос-

кресное богослужение церкви «Город 
Света» неожиданно приехал пастор 
церкви «Посольство Божье» Сандей 
Аделаджа, чтобы лично поблагода-
рить пастора Дмитрия Масона за 
ободрение и поддержку, которую он 
выразил пастору Сандею в открытом 
письме. В знак своего почтения перед 
Богом пастора церкви «Город Света» и 
его супруги пастор Сандей опустился 
на колени со словами: «Я хочу перед 
Богом почитать вас, стать перед вами 
на колени и сказать «Спасибо» за 
братство, за дружбу и за верность». 
Он также сказал перед всей церко-
вью «Город Света», что для него слова 
«братья и сестры» стали более значи-
мы, чем он раньше их произносил.

А уже через два дня 16 декабря 
2008 года по инициативе старших 
служителей евангельских церквей 
и объединений Украины, таких как 
Паночко, Падун, Савочка, Гаврилюк, 
Глуховский, Решетинский и дру-
гих, состоялась встреча с пасто-
ром Сандеем Аделаджа в связи с его 
деятельностью, цитируем "повлек-
шей за собой негативные послед-
ствие для евангельского движения 
в Украине". В ходе диалога старшие 
служители евангельских церквей и 
объединений Украины выразили 
свою обеспокоенность и претен-
зии к действиям и высказываниям 
пастора Сандея Аделаджи по нижес-
ледующим пунктам:

1. Публичное преувеличение 
своих заслуг и результатов деятельно-
сти (завышение количества прихожан 

религиозной общины «Посольство 
Божье» и часто открытая неправда, 
например, в отношении его роли в 
«Оранжевой революции» в Украине);

2. Неевангельское учение о мате-
риальном благополучии, а также 
духовная поддержка финансовых 
структур (компания «King`s Capital» 
и другие), что привело к обнищанию 
многих людей, которые остались без 
жилья и средств к существованию;

3. Единоличное управление рели-
гиозной общиной, создание имиджа 
непогрешимости, что привело к воз-
никновению культа личности Сандея 
Аделаджа;

4. Использование денег религи-
озной общины, которые собирались 
в качестве пожертвований на строи-
тельство духовного комплекса;

Был и ряд других пунктов. После 
беседы Сандей Аделаджа поблаго-

о второй половине дека-
б

религиозной общины «Посольство
Б

3. Единоличное управление рели-
й б й

Эпизод IV 
НОВАЯ НАДЕЖДА
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дарил за встречу, признал многие 
ошибки, попросил прощение перед 
старшими служителями и пообещал 
покаяться публично в признанных 
ошибках, а также подчинить себя 
евангельской позиции, выраженной 
на встрече лидерами евангельских 
церквей Украины.

ГОЛОС ИЗ НИГЕРИИ
В связи с шумихой в СМИ вокруг 

участия пастора Сандея Аделаджи в 
деятельности GS Microcredifinance 
bank, руководитель портала baznica.
info Павел Левушкан обратился  к 
официальным представителям этой 
финансовой структуры. Чтобы поло-
жить конец кривотолкам, он задал 
вопросы Исполнительному директо-
ру банка господину Сегуну Адажу, на 
которые тот любезно ответил. "После 
основания банка, учредители ком-
пании решили пригласить пастора 
Сандея войти в правление в качестве 
директора, на том основании, что 
пастор Сандей Аделаджа был при-
мером и наставником учредителей 
и предоставил свои международные 
контакты и также желание помогать 
в искоренении бедности, — отметил 
господин Сегуну. — Мы ожидаем, что 
пастор Сандей привнесет свое рве-
ние, богатый опыт и международные 
связи для того, чтобы продвигать сеть 
банка через такие организации, как 
ООН, Всемирный Банк, Фонд Билла 
и Мелинды Гейтс, Граминский банк, а 
также через профессора Мухаммада 
Юнуса. Совет директоров банка в 
связи с этим принял соответствую-
щую резолюцию на собрании 20 сен-
тября 2008, чтобы назначить пастора 
Сандея одним из директоров банка, 
что было нотифицировано и при-
нято Центробанком Нигерии. Слова 
пастора Сандея процитировали вне 
контекста в основной идее его высту-

пления. Пастор Сандей не вовлечен в 
управление банком, хотя и значится 
директором в Совете Директоров".

И хотя Сандей в своем выступле-
нии говорил о "финансовой базе" в 
Европе, господин Сегуну был непре-
клонен — Сандея неправильно поня-
ли. Он здесь ни при чем.

РИК РЕННЕР ПРЯЧЕТ 
ЛАЗЕРНЫЙ МЕЧ

А на Рождество 25 декабря Рик 
Реннер неожиданно попросил про-
щения у церкви «Посольство Божье». 
В своем открытом обращении пастор 
Реннер выразил свое сожаление 
тому, что мог обидеть членов церк-
ви «Посольство Божье». Он отметил, 
что уважает пастора Сандея Аделаджа 
и любит его, а также считает, что 
«Посольство Божье» внесло огромный 
вклад в утверждение Царства Божьего 
в Киеве. Напомним, что ранее пастор 
Рик Реннер в ходе служения в церкви 
«Благая весть» в Москве сделал видео-
обращение, в котором призвал 
пастора Аделаджа пока-
яться за ложь и назвал 
его «голым королем».

«Я искренне сожалею, 
что мои слова могли 
обидеть прихожан 
«Посольства 

Божьего», — признавался Рик Реннер. 
— Поверьте: у меня действительно не 
было подобных намерений и целей. 
Церковь «Посольство Божье» нам 
очень нравится, её вклад в утвержде-
ние Божьего Царства в Киеве поисти-
не заслуживает уважения. Роль этой 
церкви в жизни города весьма зна-
чима, и мы молимся о её уверенном 
будущем».

Рик Реннер продолжил: «Я знаю 
пастора Сандея не один год, люблю 
его и уважаю. Хочу, что он и прихо-
жане его церкви знали: мы молимся 
о них. Молимся о том, чтобы церковь 
как можно скорее пережила трудные 
времена. Я прошу Бога покрыть нас 
Его милостью и всегда надеюсь, что 
Бог явит милость и прострёт Свой 
покров над нашей жизнью. Среди 
нас нет совершенных, мы все допу-
скаем ошибки. Завершу своё обра-
щение словами о том, что Божья 
милость превозможет любые труд-
ности, восстановит и исцелит всех 
нас. В конечном итоге всё покрыва-
ет кровь Иисуса, за что я искренне 
благодарю Бога».

И все. Христиане ничего не поня-
ли, но очевидно было одно — все 
заинтересованы в скорейшем завер-
шении конфликта. Забрезжила несме-
лая надежда, что в новый 2009 год 
русскоязычное христианство вновь 
войдет чистым и светлым, а данная 
ситуация как-то сама собой разре-
шится. Вроде и епископы поговори-
ли, и Сандей решил покаяться — а раз 
в Украине между собой разобрались, 
то и в других странах пора бы всем 
приутихнуть... До 
нового года оста-
валось шесть 
дней.

Хочется спросить: "А где вы были рань-
ше?" Невольно вспоминается муль-
тфильм "Маугли", где некоторые пер-
сонажи кричали "Акела промахнулся!", 
потому что сегодня, когда пастор Сан-
дей допустил ошибку, некоторые реши-
ли на этом заработать себе "бонусы""
Андрей Таран, пастор церкви "Город Света" 
в Днепропетровске
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Однако, спокойно в 
новый год русскоя-
зычному христианству 
войти было не суждено. 
26 декабря, на следую-

щий день после того, как Рик Реннер 
попросил прощения, в Интернет-
СМИ заговорила доселе неизвестная 
личность — девушка по имени Иванна 
Шварц. Одна из бывших сотрудниц 
недавно лопнувшей инвестицион-
ной компании King's Capital сдела-
ла видео-заявление, в котором разо-
блачала пастора церкви "Посольства 
Божьего" Сандея Аделаджа, доказывая 
его причастность к управлению ком-
панией.

ЗВЕЗДА СМЕРТИ
Иванне Шварц суждено было 

сыграть роль известной по "Звездным 
войнам" звезды смерти. "В редакцию 
поступило письмо и видео от одной 
из бывших сотрудниц компании 
King's Capital (работник с мая 2006), 
которая является участником собы-
тий ИКС, — писал CNL-NEWS. — В 
этом заявлении она говорит о при-
частности известного пастора церкви 
«Посольство Божье» Сандея Аделаджи 
не только к деятельности компании, 
но и к ее управлению.

"Меня зовут Иванна Шварц. Я 
хочу сделать заявление о причастно-
сти Сандея Аделаджа к деятельности 
компании King's Capital, — говорила 
девушка. — Меня крайне возмуща-
ет эта ситуация, потому что я сама 
лично верила пастору Сандею, пото-
му я и работала в этой компании, 
даже узнав, как реально обстоят дела. 
Я оставалась работать в этой ком-
пании, только лишь потому, что мое 
доверие к этому человеку было прио-
ритетом. Я доверяла пастору Сандею. 
Но у меня есть страх перед Богом, 
и я не хочу, зная факты и истину, 
молчать об этом. Я пришла работать 
в компанию в конце мая или в нача-

ле июня 2006 года. До октября меся-
ца в компанию приходило не очень 
много людей. В октябре, не помню 
точно даты, "Посольство Божье" сде-
лало общее собрание, оно называ-
лось служением помазания, когда 
собираются все церкви "Посольства 
Божьего" один раз в месяц. Оно 
состоялось в Киевском Дворце 
Спорта, и на этом собрании пастор 
Сандей Аделаджа пригласил на сцену 
Сафонова Александра и Бандурченко 
Александра, это были учредители 
King's Capital. Пастор Сандей попро-
сил их поделиться, что это за компа-
ния, какие она дает проценты. Они 
начали делиться, и пастор Сандей 
сказал: «Еще недавно эти ребята были 
без трусов (именно так и было сказа-
но), — зал отреагировал очень весело 
от того, что пастор так сказал. На 
вопрос благодаря чему вы стали таки-
ми, они сказали, пастор, это благо-
даря Вам, потому что Вы учили нас, 
Вы нам позволили. Это все благодаря 
Вам». После этого собрания, утром 
невозможно было зайти в кабинет, 
потому что толпы людей наполняли 
офис компании. Они заняли очередь 

с самого утра. Их было так много, 
что я даже не могла выйти в туалет, 
просто было некогда. Люди готовы 
были заполонять заявления сами, а 
некоторые приходили и говорили: 
«Вот, возьмите деньги, я потом приду, 
заполню заявление. Нам некогда, мы 
знаем, что все будет хорошо, мы дове-
ряем пастору Сандею». И среди людей 
простых верующих были также и 
пасторы".

"Я помню, как к нам в компанию 
пришла пастор Боссе Аделаджа, я 
была очень рада, потому что на тот 
момент у меня не было времени 
приходить на домашнюю группу, 
потому что очень много было рабо-
ты, — отмечала Иванна Шварц. — 
Она заключала договора, не лично 
со мной, а с одним из консультантов. 
Эти договора были на ее имя и на имя 
ее детей Зое и Перл. И это еще больше 
мне придавало уверенности, что я на 
правильном месте. Потому что сама 
пастор Боссе вкладывает сюда свои 
деньги. А летом 2006 года во время 
поста пастор Сандей сказал, что он 
получил откровение, как все в церкви 
станут миллионерами. И он попро-

днако, спокойно в
новый год русскоя

ле июня 2006 года. До октября меся-
ца в компанию приходило не очень

с самого утра. Их было так много,
что я даже не могла выйти в туалет

Эпизод V
ИМПЕРИЯ НАНОСИТ 
ОТВЕТНЫЙ УДАР
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сил остаться только своих духовных 
лидеров. Он рассказал, что есть схема, 
которая может заработать в жизни 
каждого человека. Если у кого-то есть 
недвижимость, ее можно заложить 
в банк под кредит, а деньги вложить 
под хороший процент, и получать 
разницу. Идея всем очень понрави-
лась. Я хочу подчеркнуть то, что эта 
идея продвигалась не один раз на 
служениях «Посольства Божьего». Это 
было на слуху довольно часто".

Иванна говорила убежденно: 
"Далее произошло событие, после 
которого все перевернулось в моем 
лично сознании. Это был май 2008 
года, когда нас, менеджеров компа-
нии, вызвали в кабинет к пастору 
Сандею Аделаджа. Пастор Сандей ска-
зал, что ему приснился сон, что ком-
пании King's Capital пришел финиш. 
И, что якобы Иисус ему сказал, что 
сейчас все зависит от менеджеров. И 
что очень много людей пострадает, 
если менеджеры не сделают то, что 
необходимо сделать в данной ситуа-
ции. Дальше Сандей сказал: «И я могу 
вам прямо сказать, что King's Capital – 
это финансовая пирамида. Я собрал 
всех своих пасторов, мы взяли пост 
и молились, и вот какое решение я 

принял. Я поставил над King's Capital 
двух консультантов, которые будут 
руководить и направлять финансы, 
то есть руководить всем процессом. 
Если бы не они, King's Capital уже 
давно бы не было. А Бандурченко и 
Сафонов, как учредители, уже были 
бы в других местах и не сидели бы 
здесь перед вами». Все сидели в шоке. 
А пастор Сандей сказал, а что вы этого 
не знали? И тут Сандей говорит такую 
фразу: «Вы можете не переживать, 
теперь все под контролем, полтора 
года мы уже ведем компанию, я и мои 
консультанты, все будет хорошо».

"Больше всего меня поражал тот 
факт, что уже с февраля 2007 года 
пастор Сандей Аделаджа все знал, а 
реклама в церквях продолжалась, — 
сетует Иванна. — Я сидела и дума-
ла о том, что продолжалась реклама 
финансовой пирамиды! А не проще 

ли было это пресечь и остано-
вить тогда, найти возмож-
ность раздать людям день-
ги, зачем было продол-
жать? Но пастор гово-
рил, что его мотивы – 
это помочь людям. У 
меня был конфликт 
в голове, я не могла 
поверить своим 
ушам. Но внутри у 
меня было такое: нет, ну пастор же 
нас не оставит, это же его церковь. 
Сандей говорил: «Поймите, мое имя 
поставлено на карту, имя протестант-
ства поставлено на карту». Сандей 
сказал: «Если снизится поток денег, 
King's Capital придет крах. Вы должны 
работать так на привлечение средств, 
как никогда. Только тогда мы сможем 
выйти из кризиса». Потом он добавил: 
«Если вы не согласны с этим, можете 
уходить вон! А тебе я говорю, — 
он обратился к Бандурченко — не 
переживай, даже если они все уйдут 
(и тут я почувствовала, как Сандей 
манипулировал, чтобы мы почув-
ствовали себя предателями, если нам 
захочется уйти), я сейчас ставлю в 
каждой церкви своего консультанта, 
который будет говорить о компании, 

и запрещу всякие компании в церк-
ви и любого другого, кто привлекает 
финансы! – обратившись снова ко 
всем он сказал: "Увидите, King's Capital 
будет компанией №1 в Украине. Вы 
можете пропустить сейчас свой шанс, 
пожалуйста, можете уходить».

Дальше Иванна расказала о том, 
как они вместе решили прийти в каби-
нет к Сандею: "Мы пришли к пастору 
в кабинет – Бандурченко, Сафонов 
и несколько менеджеров компании. 
У Бандурченко был один вопрос, и 
ему надо, чтобы мы были свидетеля-
ми при этом разговоре, какой ответ 
даст пастор Сандей. Он задал вопрос 
пастору: «Кто несет ответственность 
за King's Capital? Деньги сегодня не 
у меня, и вы знаете, где они». Пастор 
Сандей дал очень расплывчатый 
ответ. Тогда я задала вопрос пастору 
Сандею: «А правда, что реальные кон-

сультанты компании – неверующие 
люди?» Он говорит, что они просто 
не такие как мы с вами, но они покая-
лись, они меняются. Я спросила, а 
почему он им доверяет? Сандей ска-
зал: «Потому что они хорошо справ-
ляются с делами, и они консультиро-
вали знаменитых людей, а также явля-
лись финансовыми консультантами у 
серьезных людей на Украине».

Далее Иванна продолжила рассказ 
о том, как после ряда событий и пере-
говоров, Бандурченко собрал их на 
встречу: "В 11 вечера, я получила СМС 
от одной из наших менеджеров. Мы 
приехали к Бандурченко домой, он 
был очень напуган. Он нам сказал: 
«Ребята, я вас собрал так поздно. Но 
я не знаю, что со мной будет завтра. 
Я хочу вам рассказать, что проис-
ходило на встрече у пастора Сандея 
дома. Но прошу вас об этом не рас-
сказывать никому и нигде. Я думаю, 
что все будет хорошо и все уладит-
ся, но я вам должен сказать… — он 
несколько раз останавливал себя, 
боясь нам сказать что-то лишнее, но 
продолжил, — ну, в общем, пастор 
Сандей — очень страшный человек, и 
нам даже думать о том, что он прича-
стен к King's Capital нельзя! Мало того, 
нам нужно отрицать, что он вообще 
какие-то отношения имеет с ком-
панией...» А когда уже на следующей 
встрече "директоры филиалов гово-
рили, что за ними стоят люди, что 
они боятся возвращаться в свои горо-
да, люди теряют квартиры, пастор 
Сандей развел руками и сказал: «Да, 
люди теряют, а что ж, все вот так в 
этом мире. Вы привлекали, каждый 
теперь понесет ответственность». Я 
была в шоке, — заканчивает Иванна. — 
На этой же встрече пастор Сандей 
сказал: «Официально я буду говорить, 

Пастор Сандей сказал, 
что ему приснился сон, 
что компании King's Capital 
пришел финиш
Иванна Шварц
бывший менеджер компании King's Capital
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что я не имею никакого отношения 
к King's Capital. И если кто-то будет 
говорить обратное, — тут он остано-
вился, это звучало, как угроза, — знай-
те, мы просто откажемся от вас!»

ИНКВИЗИЦИЯ
Дальше происходило все очень 

быстро. Несмотря на попытки других 
сотрудников King's Capital разобла-
чить Иванну Шварц, показать, сколь-
ко она заработала в компании, а также 
рассказать о ее мотивах, епископы 
Украины в срочном порядке собрали 
внеочередное заседание. По словам 
одного из епископов, часть служи-
телей общались через конференц-
связь. Несмотря на то, что по дан-
ным одного из источников, еще за 
день до этого епископы собирались 
сделать довольно "мягкое" заявление 
по Сандею, документ, появившийся 
в результате внеочередного заседа-
ния после заявления Иванны, больше 
напоминал приговор.

"Призываем духовный совет 
религиозной общины «Посольство 
Божье» – отстранить Сандея Аделаджа 
от выполнения его обязанностей, а 
самого Сандея Аделаджа – полностью 
оставить свое служение для духовно-
го оздоровления церкви, — говори-
лось в заявлении. — Мы решительно 
отмежевываемся от Сандея Аделаджа 
и его деятельности. Мы осуждаем: 
стремление к созданию культа лично-
сти, методы и деятельность, основан-
ные на саморекламе, преувеличении 
своих заслуг и неправде, лжеучение 
об обогащении, грех сребролюбия, 
практику проклятия служителей несо-
гласных с его мнением. Мы констати-
руем: что Сандей Аделаджа является 
вдохновителем и духовным покро-
вителем околоцерковных финансо-
вых структур («King's Capital» и дру-
гих), что Сандей Аделаджа уклонился 
от чистоты евангельского учения и 
находится в духовном обольщении 
и заблуждении. Мы призываем: всех 
служителей воздерживаться от брат-
ского общения с Сандеем Аделаджа, 
молиться за духовное исцеление 
прихожан «Посольства Божьего»... 
Мы предлагаем Сандею Аделаджа 
искренно покаяться в словах и делах, 
и верим, что только глубокое покая-
ние даст очищение и прощение от 
всех грехов и заблуждений".

Лидер Движения Искателей Бога 
Сергей Шидловский решил в прес-
се разъяснить свою позицию отно-
сительно предыдущих заявлений, в 
связи с чем продолжил утверждать, 
что все опасения епископов о Сандее 
подтвердились. Епископ РОСХВЕ 
Сергей Ряховский и пастор "Дома на 
Скале" Денис Подорожный, а также 
ряд других служителей в своих пресс-
релизах также поддержали украин-
ских епископов, о чем красноречиво 

свидетельствовал баннер CNL с фра-
зой "Решение епископов обоснова-
но и верно", принадлежащей Денису 
Подорожному.

Но это было уже потом, а на сле-
дующий день духовный совет церк-
ви "Посольство Божье" обратился к 
старшим служителям христианских 
евангельских церквей Украины: 
"Прискорбно, что старшие служите-
ли приняли такое решение. Ведь ни 
один из подписавших это заявление 
епископов и пасторов не приходил 
в церковь "Посольство Божье", чтобы 
исследовать то, что здесь происхо-
дит, никто не разговаривал с руко-
водством церкви, а также никто из 
епископов не обратился к духовному 
отцу пастора Сандея апостолу Тоффу 
Улисису, мнение которого должно 
было бы быть учтено при принятии 
такого ответственного решения. К 
сожалению, рекомендация еписко-
пов в части отстранения пастора 
Сандея от выполнения своих обязан-

ностей не соответствует установлен-
ному Словом Божьим порядку (не 
низшие снимают старших), в связи с 
чем Духовный совет церкви не смо-
жет ею воспользоваться".

Начался раскол. Часть христиан-
ского мира осуждала епископов, дру-
гая — наоборот, поддерживала их. 
Один пастор даже подчеркнул, что 
выходит из объединения в знак про-
теста. Написал и сам духовный отец 
Сандея апостол Тофф, тоже искрен-
не удивившись решению еписко-
пов и сообщил, что разочарован и 
едет в Украину разбираться. Пастор 
«Йошкар-Олинского Христианского 
Центра» из России Сергей Горохов 
так написал о начавшемся расколе: 
"Даже если вы считаете, что говорить 

один на один не нужно, а необходимо 
придать огласке ваши соображения, 
то делайте это объективно, опираясь 
на факты. Пока очень много эмоций, 
очень похожих на хорошо отрепе-
тированную роль. Такое чувство, что 
читаешь желтую прессу: «Скоро: ТУТ 
БУДЕТ ОТВЕТ». Баннеры, рекламные 
ходы, с подогреванием ажиотажа у 
аудитории, кричащие заголовки, – 
что это как не желание просто делать 
PR? Даже если вы верите, что вам ска-
зал Бог, не нужно этим манипулиро-
вать. После того, как вы говорите: «Так 
сказал Господь!», как-то даже и рас-
суждать неудобно. Духовно зрелые 
люди уже привыкли к таким выска-
зываниям и реагируют спокойно, а 
вот на «младенцев» это действует без-
отказно. Печально, но складывается 
ощущение, что это на них и рас-
считано".

Таких писем была масса. В то 
время, как служители повыше поддер-
живали заявление епископов, гораздо 

Призываем духовный совет ре-
лигиозной общины «Посольство 
Божье» – отстранить Сандея 
Аделаджа от выполнения его 
обязанностей, а самого Сандея 
Аделаджа — полностью оставить 
свое служение для духовного 
оздоровления церкви
Заявление ряда украинских епископов
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большее количество пасторов рангом 
поменьше беспощадно критиковали 
епископов, утверждая, что те вынесли 
вердикт, не имея достаточного коли-
чества доказательств. Запахло анар-
хией.

ЛЮДИ В ЧЕРНОМ
Пока ожесточенные бои шли 

между служителями разных церквей, 
разных конфессий из совершенно 
разных стран, прямо в дни новогод-
них праздников вооруженные авто-
матами сотрудники Министерства 
Внутренних Дел Украины окру-
жили легкоатлетический манеж — 
место проведения служений церкви 
"Посольство Божье".

По словам одного из служителей 
церкви два автобуса с вооруженны-
ми сотрудниками милиции прибыли 
еще в 8 утра, после чего сотрудники 
милиции окружили здание, арендуе-
мое церковью для проведения служе-
ний. "Вероятно, милиция рассчиты-
вала, что в здании в это время никого 
не будет в связи с праздниками, одна-
ко столкнулись с множеством людей 
в кабинетах церкви, несущих свое 
служение в линии доверия и других 
направлениях, — сообщает источник. 
— Видимо поэтому милицией было 
принято решение приставить по 
одному сотруднику милиции в каж-
дый кабинет с командой никого не 
выпускать. Пользование мобильными 
телефонами также было запрещено".

На момент получения информа-
ции было известно, что служители 
"Посольства Божьего" находятся все 
еще внутри здания церкви. На входе 
здания стоят вооруженные сотруд-
ники милиции и не пропускают в 
манеж ни одного человека. Когда 
людям будет позволено выйти из 
здания церкви, сотрудники милиции 
комментариев не дают. В это время 
прихожане церкви собрались вокруг 
здания и поют христианские песни.

Также по информации получен-
ной от пресс-центра церкви стало 
известно, что в тот же день была взло-
мана квартира семьи пастора Сандея 
Аделаджа в Киеве. В это время хозяев 
не было дома. В настоящий момент 
взломанные двери опечатаны. Что 
происходит в квартире – неизвестно. 
После обнаружения этого происше-
ствия был вызван наряд милиции по 
факту взлома квартиры. По материа-
лам пресс-центра дом пастора Сандея 
также оцеплен милицией.

В связи с проведением обысков в 
офисе и дома у пастора Сандея стало 
также известно, что 2 января, около 
14:00 пастору Сандею Аделаджа была 
вручена повестка с просьбой явить-
ся в СУ ГУМВД Украины в городе 
Киев, — сообщил пресс-центр церк-
ви. Несмотря на выходные и празд-
ничные дни, Сандей оставил семью 

и детей и незамедлительно отпра-
вился по указанному адресу, где ему 
сообщили, что он приглашен в каче-
стве свидетеля по делу о компании 
King's Capital. В кабинете следователя 
пастор Сандей находился без адвока-
та. Как стало известно со слов Сандея 
Аделаджа, во время беседы с ним 
сотрудники МВД относились к нему 
очень уважительно и с почтением.

Около 20:00 пастор Сандей поки-
нул здание следственного управления 
и, вернувшись домой, прокоммен-
тировал происходящее: "Я рад тому, 
что милиция наконец-то решила 
заняться выполнением своих непо-
средственных обязанностей. Надо 
расследовать дело, а не делать кому-
то выгодные политические заявле-
ния. Что касается обысков, то мы ста-
раемся предоставлять сотрудникам 
милиции всю свободу действий. Нам 
нечего скрывать. Результаты обысков 
должны подтвердить нашу правоту, а 
всех скептиков лишить аргументов".

ИУДА — ЭТО НЕ Я
Несмотря на то, что люди уже не 

удивлялись ничему, достойным пред-
новогодним сюрпризом стал выход 
церкви Софии Жукотанской из-под 
«Посольства Божьего». Так, духовным 
советом церкви "Святое святых" после 
поста и молитвы было принято реше-
ние о выходе из-под покровительства 
церкви «Посольства благословенного 
Царства Божьего для всех народов». 
Об этом был поставлен в известность 
старший пастор церкви «Посольство 
Божье» Сандей Аделаджа, который не 
замедлил своеобразно отреагировать 
на это: "Я благословляю выход пастора 
Софии Жукотанской из "Посольства 
Божьего". В церкви "Посольство Божье" 
будут только достойные люди".

"Мы благодарим Бога за те ситу-
ации, которые происходят сегодня 
вокруг церкви "Посольство Божье", 
потому что именно сейчас мы видим 
истинное лицо всех и каждого. А также 
мы видим, что Бог очищает Свою цер-
ковь, и мы этому очень рады", — ска-
зал председатель Духовного Совета 
"Посольства Божьего" Анатолий 
Белоножко.

А пастор церкви "Посольство 
Божье" в Германии Наталья 
Потопаева  прокомментирова-
ла выход пастора церкви "Святое 
Святых" Софии Жукотанской 
из-под покровительства церк-
ви "Посольство Божье", сравнив 
ее поступок с поступком Иуды на 
основании пророчества, получен-
ного церковью во время поста. 
"Когда на посту зачитывали два про-
рочества, в которых говорилось, что 
пастору Сандею нужно остерегаться 
Иуды-женщины, я сидела и дума-
ла: «Господи только не я!», — делит-
ся Наталья. — Хочу поблагодарить 
Бога за его милость в том, что Иуда – 
это не я. Бог не благоволит к Иудам 
как 2000 лет назад, так и сегодня. 
Поэтому вместо возмущения хочет-
ся выразить сочувствие, к сожале-
нию уже бывшему близкому другу, 
Софии Жукотанской. Во время зим-
него поста, когда я спросила пасто-
ра Софию, с кем она, она ответи-
ла: «Наташа, как тебе не стыдно? За 
кого ты меня принимаешь? Разве я 
похожа на предателя?» Мне стало 
стыдно, и я тут же покаялась в своих 
подозрениях, хотя они были не без 
основания. Но лучше бы я ошиблась 
в своих прогнозах. Дорогая София, 
мне очень жаль, что ты оказалась 
по другую сторону религиозных 
баррикад, но каждый имеет право 
выбирать свой путь".
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Никогда не видя ничего 
подобного за всю исто-
рию постсоветского 
христианства, ошалелые 
верующие десятки раз в 

день рвались на сайт news.invictory.
org чтобы узнать, кто атакует сегодня. 
Каждый болел за своих.

ПРЕДАНЫ И ОСТАВЛЕНЫ
И все как-то настолько увлеклись 

звездными войнами, что напрочь 
забыли о самих вкладчиках инве-
стиционной компании King's Capital, 
которым в эти дни было не до войны. 
"Появляется вопрос, — писала одна 
из вкладчиц, — а где можем выска-
заться мы – просто верующие люди, 
просто овцы этих великих пастырей, 
которые наполняют их церкви? Или 
мы должны быть безгласны? Мы, как 
большая серая масса, ничего не реша-
ем? Маски срываются с лиц… Мир как 
будто перевернулся…"

"Если бы нам сказали раньше, 
что такое может быть, никто из нас 
никогда бы не поверил. Только не 
про Этого Пастора. Мы настолько 
верили Сандею, насколько это воз-
можно. Мы верили, что просто сам 
Иисус всегда говорит через него, и 
не может быть никаких сомнений, 
что этот человек всегда прав, всег-
да честен и кристально чист. До сих 
пор просто не верится всему услы-
шанному, просто земля уходит из-под 
ног… Пастор Сандей!!! Мы так люби-
ли вас… И продолжаем любить до сих 
пор… Сердце просто разрывается от 
боли… Что теперь нам делать? Кому 
верить? — продолжает она. — Мы 
преданы и оставлены. Теперь наши 
добрые пастыря дают наставления, 
что-то типа этого: «Писание же учит 
не гоняться за лёгкими деньгами в 
King's Capital, а трудиться собственны-
ми руками». Мол, сами виноваты. Мы 
здесь не при чем. Мы умываем руки. 
Появляется вопрос: откуда бы мы 

вообще узнали про King's Capital, если 
бы не Сандей? Пасторы "Посольства 
Божьего" сами свидетели, как со 
сцены говорилось: «Что вы сидите и 
держитесь за свои квартиры, это же 
деньги. Нужно что бы ваши кварти-
ры работали на вас… Нужно заложить 
квартиру и часть денег положить в 
King's Capital, а часть инвестировать в 
объекты недвижимости», а также: «Вы 
потом будете сильно плакать, если 
ничего не сделаете сейчас». Да… пла-
чем мы уже… Но плачем из-за того, 
что послушались. Кто спасет нас от 
выселения из наших квартир? Моя 
знакомая, инвалид второй группы, 
истинная верующая с очень чистым 
сердцем, всегда верная, служитель в 
церкви, привыкшая с упоением слу-
шать учения пастора Сандея и желая 
исполнить «волю Божью» заложила 
свою квартиру и вложила деньги в 
King's Capital. И что же теперь делать 
этой бедной женщине??? Кто вступит-
ся за нее??? Ее «вина» лишь в том, что 
она искренне поверила сказанному 
Сандеем. А также ее «вина» в том, что 
у нее нет громкого «звания» и «титу-
ла» в церкви — вот тогда бы прислу-
шались, а так… Она ведь всего лишь 
пастор какой-то домашней группы…"

Другие вкладчики писали обрат-
ное: "Я также являюсь членом 
"Посольства Божьего" и также нахо-
жусь в нелегком положении, так 
как моя трехкомнатная квартира, 
где живу я и моя семья, заложена в 
банке и большая часть суммы креди-
та вложена в King's Capital. Да, пастор 
Сандей не один раз говорил со сцены 
о King's Capital, да иногда даже сове-
товал вкладывать туда деньги. Но он 
никогда не агитировал, чтобы мы все 
вкладывали только в эту компанию, 
и тем более, никогда не ручался за 
нее. Он просто учил нас управлять 
и правильно распоряжаться деньга-
ми и побуждал нас к практическим 
действиям. И он неоднократно гово-
рил, чтобы мы научились сами думать 

своей головой куда нам вкладывать 
свои деньги, и чтобы мы ни в коем 
случае не несли их в одно место. И все 
мы это прекрасно помним. Пастор 
Сандей является реформатором, и он 
хочет изменить отношение верующих 
к деньгам. Он хочет вывести церковь 
и верующих с задворок общества, где 
мы привыкли находиться, на лидирую-
щие позиции общества, где у нас будет 
гораздо больше возможностей для 
влияния. Поэтому я хотел бы ободрить 
всех, кто как и я переживают нелегкие 
времена. Я верю, что Бог выведет нас, и 
выведет с победой, как сказано "все что 
не убивает меня, делает меня сильней".

Впрочем, уже сейчас "Клуб 1000 
миллионеров" решил помочь вклад-
чикам King's Capital, а в церкви 
"Посольство Божье" создан анти-
кризисный комитет, который ищет 
финансовый выход в первую очередь 
для тех, у кого заложена в банке квар-

когда не видя ничего
одобного за всю исто

вообще узнали про King's Capital, если
бы не Сандей? Пасторы "Посольства

своей головой куда нам вкладывать
свои деньги и чтобы мы ни в коем

Эпизод VI. 
ВОЗВРАЩЕНИЕ 

ДЖЕДАЯ
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тира и кто находится на гране высе-
ления.

ДА ПРЕБУДЕТ С ВАМИ 
СИЛА

"Можем ли мы, верующие, столь 
публично и категорично говорить 
о проблеме служителя? — зада-
ется вопросом епископ и пастор 
церкви "Слово жизни" в городе 
Нижневартовске Василий Витюк. — На 
мой взгляд, то, что в последнее время 
христианские Интернет-ресурсы 
позволяют подобной информации 
появляться на их порталах, говорит 
о серьезном положительном сдвиге 
в христианских СМИ. Не секрет, что 
практически все христианские изда-
ния до этого времени использовались 
известными служителями и служения-
ми исключительно как PR-платформа. 
Мне кажется, что в результате этих 
малоприятных публичных дискуссий, 
произошло очень важное событие в 

евангельском движении. В последние 
годы в евангельских кругах мы стол-
кнулись с серьезной дилеммой: как 
быть со служителями, которые ведут 
себя крайне опасно и неприемлемо с 
позиции Писания, но при этом нико-
го не слушают, никого не признают, 
ни с кем не считаются и никого не 
почитают? Благодаря этой скандаль-
ной ситуации, которая стала достоя-
нием СМИ, мы можем увидеть серьез-
ный инструмент воздействия. Как 
известно, «СМИ — четвертая власть». 
В правильных руках она является 
инструментом общественного воз-
действия на публичных людей, кото-
рые не считаются ни с какой дру-
гой властью. Как следствие, теперь 
те служители, которые и с людьми 
не считаются и Бога не боятся, перед 
тем, как совершать сомнительные 
поступки, хотя бы будут иметь страх 
перед возможным публичным разо-
блачением".

А пастор "Слова жизни" в Армении 
подытожил ситуацию так: "Вместо 
объявления поста и молитвы, неко-
торые Божьи служители используют 
средства массовой информации и 
даже пользуются PR-ом, и этим позо-
рят тело Христово. Поэтому, если 
мирские СМИ начнут ругать церкви 
и пасторов, призывать людей избе-
гать их, то не вините СМИ – это все 
порождаем мы сами. Удивительно, как 
один из служителей в своем посла-
нии критикует Сандея за нелестные 
высказывания в адрес многих извест-
ных проповедников, при том, что его 
самого когда-то осуждали именно за 
это. И мне совершенно непонятно, 
какая связь между высказываниями 
Сандея о Джойс Майер, Бенни Хинне 
и других проповедниках с возникшей 
по вине организации King’s Capital 
ситуацией. Прямо детский сад какой-
то! Тот же служитель говорит, что на 
протяжении месяцев и лет, Сандей 
говорил в церкви о King’s Capital, даже 

выступал гарантом, уговаривая людей 
вкладывать свои сбережения в эту орга-
низацию. Возникает вопрос: почему он 
тогда не написал своей статьи и не 
предупредил людей? За преступление 
оба должны быть привлечены к ответ-
ственности — и тот, кто совершает, и 
тот, кто умалчивает о нем".

Один из основателей харизма-
тического движения на территории 
Бывшего Советского Союза Сергей 
Тимохин в своем открытом письме 
подверг резкой критике обвинителей 
пастора церкви «Посольство Божье» 
Сандея Аделаджа. "Надо покаяться 
[обвинителям] публично, — пишет 
он. — Они нарушили Духовную 
Заповедь Матфея 18:15, что гораздо 
хуже, чем социальные кризисы и непо-
ладки в служении у пастора Сандея, 
ведь если бы King's Capital смог вести 
дела умело, то Сандея бы все сейчас 
хвалили, а Шидловский бы обрадовал-
ся выплаченным ему процентам. Зачем 

было кричать в телекамеру на весь 
мир "Сандей, если ты меня слышишь, 
покайся!" [Если вы живете] рядышком в 
одном городе – приди и обличи, приди 
специально и раз, и два. Причём, это 
должны быть официальные приходы 
с одним-двумя понятыми, как написа-
но, с предупреждением. Можно всем 
было и без этого мерзкого мирского 
шума, позорящего христианство, выяс-
нить отношения с Сандеем. Ваша пен-
ная слюна добрызгала даже до меня в 
Санкт-Петербург".

А влиятельный служитель и стар-
ший пастор церкви "Победа" Генри 
Мадава пишет: "Во всем этом кроет-
ся коварная и ужасная ловушка дья-
вола для всей церкви в русскоязыч-
ном пространстве. Однако тут важно 
прояснить вопрос: позволительно ли 
верующим ссориться на виду у мира?! 
Какое доверие будет у верующих к 
пасторам, когда их так обзывают 
открыто? Давайте не растерзаем Тело 
Христово!"

НУЖДА МАЛАЯ 
И БОЛЬШАЯ

"Буквально за пару недель немного-
численные русскоязычные христиан-
ские СМИ превратились из «сладких» 
и «пушистых» колыбелек в выгребные 
ямы, куда повалили все кому не лень 
справлять малую и большую нужду, 
— пишет общественный деятель из 
Нью-Йорка Влад Кусакин. — Все у кого 
«копилось годами» с большим облегче-
нием (судя по эмоциональному нака-
лу статей и выступлений) реализовы-
ваются в неожиданно открывшихся, 
бесплатных общественных туалетах 
– христианских средствах массовой 
информации. И это, на мой взгляд, не 
вина христианских СМИ, которые в 
большинстве своем стараются дей-
ствовать профессионально, а явная 
неготовность многих лидеров вести 
публичную дискуссию. Скандалы раз-
жигают дураки, но есть еще и «умные», 
которые пытаются нажить политиче-
ские преимущества и используют нега-
тивную энергию скандала для протал-
кивания своих, мало связанных с сутью 
конфликта, идей".

"Кто только не облегчился в СМИ! 
Тут и противники влияния церкви 
на внутриполитическую ситуацию 
страны, — продолжает Влад. — И те, 
кому не хватило лавров Оранжевой 
революции. Здесь же доказывают, что 
математика — это точная наука, и 
им вторят те, кто отстаивает нище-
ту, как единственно возможный 
способ существования христиан. И 
обиженные, и страдающие комплек-
сом неполноценности, и уязвленные 
собственными неуспехами, а также 
(не на ночь будь помянуты) коротко 
стриженные крепкие парни, объяс-
няющие «на пальцах» политику пар-
тии. И уже не важно о чем идет речь. 

На мой взгляд, то, что в 
последнее время христи-
анские Интернет-ресурсы 
позволяют подобной ин-
формации появляться на их 
порталах, говорит о серьез-
ном положительном сдвиге 
в христианских СМИ

Василий Витюк пастор церкви "Слово жизни" 
в городе Нижневартовске
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Главное – дорвались! Общественный 
туалет получился на славу. Помню, 
один из «комментирующих» ситуа-
цию служителей написал даже, что 
держал это в себе несколько лет. 
Дорогой, зачем же столько терпеть 
было? Так и застойные явления в моче-
вом пузыре могут начаться! В туалет 
обычно ходят тогда, когда хочется, 
но… оказывается, что у христиан и 
тут все по-другому – они справляют 
нужду, когда это делают все вокруг, а 
до этого смиренно терпят".

"Буду откровенен – я мало, что 
знал о сути проблемы вокруг пастора 
Сандея, — говорит Влад. — Однако, 
прочитав десяток статей, инстин-
ктивно догадался, что это связано 
с потерей денег вкладчиками King's 
Capital, компанию, которую пастор 
Сандей имел неосторожность рекла-
мировать. Именно по обрывкам фраз 
и одному(!) интервью я понял, о чем 
идет речь на самом деле. Все осталь-
ные десятки публикаций, писем и 
видеоматериалов, которые я прочи-
тал и просмотрел, вообще не затра-
гивают сути конфликта. В конечном 
итоге я позвонил своему другу в Киев, 
и он меня проинформировал о том, с 
чего все началось, что происходит и 
чем скорее всего закончится дело. То 
есть он дал мне то, что я должен был 
найти в СМИ! Но нет. Вместо этого 
«Я бы на Вашем месте прямо сейчас 
собирал чемоданы и бежал бы со всех 
ног в Нигерию!» или вот еще хоро-
шее, очень относящееся к теме «Мы 
свидетели тому, что пастор Сандей 
заявлял на весь мир, что он участник 
и организатор Оранжевой револю-
ции». И понеслась...

А заголовки какие интригую-
щие! «7 обвинений в адрес Сандея», 
«Пасторы Германии против позиции 
Шидловского», «2-е заявление пасто-
ров Германии» «Постановление засе-
дания совета Епископов». «Письма 
трудящихся» с осуждениями действий 
врага народа С.Аделаджи можно было 
прочитать в полном объеме на хри-
стианском мегапортале invictory.
org. Лаврентий Палыч Берия был бы 
очень доволен работой идеологиче-
ского отдела ЦК КПСС в деле психо-
логической подготовки искоренения 
врагов народа.

Все вышеупомянутое, это о груст-
ном, но наверно у этого скандала есть 
и позитивные стороны. Впервые рус-
скоязычные христиане прочувство-
вали силу и возможности средств 
массовой информации. Впервые то, 
что происходило в тайне, вылилось 
во «что-то» общественное, а это «что-
то», надеюсь, в будущем способно 
перерасти в общественную дискус-
сию. Впервые многие по-настоящему 
задумались о том, как эту силищу 
(масс-медиа) можно использовать на 
созидание и достижение благород-
ных целей".

А Президент фонда «Духовная 
Дипломатия» Михаил Моргулис из 
Флориды, США, в своей статье «Мысли 
во время битвы» дает интересную 
оценку событиям, разворачиваю-
щимся вокруг церкви «Посольство 
Божье» и ее пастора Сандея Аделаджа: 
"Идёт битва под названием «санде-
евское сражение». В этой битве не 
будет побежденных и победителей. 
В этой битве большинство участни-
ков сражения, хотят они этого или 
не хотят, помогают дьяволу. В этой 
битве пачкают лицо Бога почти все 
авторы обвинений, заявлений и при-
зывов. Нет рая на этой земле. Нет его 
ни в одной стране мира. Нет его ни 
в одной церкви мира. Нет его ни в 
одной церкви Украины. Нет пасторов 
с ангельскими крыльями. Нет таких 

пасторов ни в одной церкви мира. Нет 
таких и в церкви «Посольство Божье». 
Нет таких пасторов, среди тех, кото-
рые обвиняют пастора Сандея. Все 
мы одинаковы, потому что все согре-
шили и лишены славы Божьей. В этой 
псевдодуховной битве прослежива-
ется желание уничтожить верующе-
го человека, потому что многие, его 
сейчас бьющие, до этого скрывали и 
зависть, и нелюбовь к нему, и злость 
к нему, и даже замаскированную 
ненависть. Ничего не изменилось в 
человеке спустя пять тысяч лет после 
Ветхого Завета, и ничего не изме-
нилось через две тысячи лет после 
Нового Завета. Человек и мир оста-
лись прежним. Как писал нобелевский 
лауреат Иосиф Бродский: «Мир оста-
нется прежним, упоительно свежим, 
и сомнительно нежным…» Да, нарцис-
сизм в последнее время присутство-
вал в жизни пастора Сандея. Но кто 
же удерживается от соблазна увидеть 
себя великим, если об этом, твоём 
величие, рядом с тобой постоянно 
поют и говорят все члены церкви и 
все помощники… Но мы ведь знаем, 

поют не только ему, а всем пасторам, 
которые забрасывают его сейчас кам-
нями. И не только он один ходил с 
сознанием своего духовного величия, 
а многие осудившие и поддержав-
шие его пасторы благосклонно отно-
сятся к выкрикам своей паствы об 
их особой пасторской избранности 
на земле. Любопытно, что очерняя 
Сандея, каждый при этом восклица-
ет, что молится о нём и любит его. 
А я, читая это, всё равно вспоминаю 
слова лукавого язычника: «Господи! 
Смерти прошу у тебя! Hе откажи мне, 
Господи, ведь не для себя прошу…»".

БУДУЩЕЕ ИМПЕРИИ
Что же будет дальше? Что до глав-

ных обвинителей, то твердую позицию 
держат только украинские епископы. 
Рик Реннер попросил прощения еще 
до нового года, Шидловский уже в 
январе. "Сегодня я хочу обратиться к 
Вам с необычным заявлением, а точнее 
покаянием, — сказал лидер Движения 
Искателей Бога в  своем обращении к 
церкви "Посольство Божье". — Я хочу 
попросить у Вас прощения. Я сожалею 
о том, что я ранил чувства многих при-
хожан «Посольства Божьего» ... Тем не 
менее, я хочу сказать, что моя позиция, 
остается неизменной, и заявление епи-
скопов, в котором они просят пасто-
ра Сандея временно оставить служе-
ние, я поддерживаю. Находясь внутри 
«Посольства Божьего» в течение трех 
лет, я был свидетелем того, что все их 
претензии и пункты обличения спра-
ведливы".

Однако "Посольство Божье" 
решило подавать в суд на всех своих 
обвинителей, кроме Рика Реннера. 
"Очевидно, что именно под давле-
нием Сергея Шидловского и Бориса 
Грисенко, Иванна Шварц намеренно 
представила все события так, чтобы 
меня опорочить. Однако все ее заяв-
ления безосновательны. Всякий, кто 
знает меня, не воспримет всерьез ложь 
Иванны и подобных ей людей. Все эти 
слова полнейшая выдумка. И я верю, 
что Бог докажет это вскоре, — сказал 
Сандей. — Следует обратить внимание, 
что на протяжении уже более меся-
ца и я, и церковь "Посольство Божье" 
с огромным христианским смире-
нием терпим все поношения и кле-
вету, которой поливают нас и свои, и 
чужие. Придерживаясь позиции хри-
стианского примирения, мы сделали 
все, чтобы "не выносить сор из избы" 
и, заметьте, до теперешнего времени 
не обращались ни в государственные, 
ни в другие структуры. В связи с кле-
ветой, распространяемой Иванной 
Шварц, Сергеем Шидловским и, к 
моему большому сожалению, Божьим 
служителем Борисом Грисенко, мы 
вынуждены принять ответные меры. 
Теперь мы понимаем, что единствен-
ный способ остановить подобные дей-
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ствия – решать все в правовом поле. 
Мы не подаем в суд на Рика Реннера, 
так как он публично покаялся за лож-
ные обвинения в наш адрес. Впредь 
мы принимаем решение подавать в суд 
на каждого, кто будет распространять 
клевету и ложные обвинения в наш 
адрес. Каждый должен уметь отвечать 
за свои слова, но только теперь в судеб-
ном порядке".

А о лидере Движения Искателей 
Бога "Посольство Божье" пишет: "Мы 
будем добиваться вынесения судеб-
ного приговора о тюремном заключе-
нии Шидловского за его расистские и 
фашистские заявления в обращени-
ях в адрес Сандея Аделаджа, а также 
за оскорбление чести и достоин-
ства тысячи верующих "Посольства 
Божьего". Мы будем молиться, чтобы 
хотя бы за решеткой Сергею все-таки 
удалось найти Бога и организовать 
движение искателей Бога, раз ему это 
не удается на свободе".

Что касается самих епископов, отре-
каться от своих обвинений они не соби-
раются. Хотя от этого, похоже, никому 
уже ни холодно, ни жарко — ведь после 
того, как русскоязычное христианство 
практически раскачали до состояния 
анархии, те, кто изначально были про-
тив Сандея, поддерживают епископов, а 
те, кто были за — открыто игнорируют, 
да еще и критикуют. Усложняет ситуа-
цию и то, что большинство выносивших 
приговор епископов — пятидесятники, 
а постсоветские харизматы очень хоро-
шо помнят о том, как болезненно "отка-
лывались" от пятидесятников, а пото-
му на мнение последних по привычке 
обращают мало внимания.

В Украине, по-видимому, так все 
и останется. Изменить что-либо смо-
жет разве что официальный резуль-

тат расследования на предмет при-
частия Сандея к King's Capital. А вот на 
Западе Сандею навредить могут хоро-
шо. Информация уже просочилась в 
ведущие англоязычные издания, да 
и противники пастора «Посольства 
Божьего» приложат все силы, чтобы 
дискредитировать Сандея за грани-
цей. Именно это является своеобраз-
ной болевой точкой Сандея — ведь он 
долгие годы строил свою репутацию 
в Америке и других странах.

Как отмечают аналитики, Сандею 
уже давно пора было уехать из стра-
ны, тогда он навсегда остался бы в 
глазах украинцев "белым и пуши-
стым", а любые проблемы в церкви 
можно было бы списать на "перегибы 
на местах". Но он этого не сделал. Что 
же касается атакующих, безусловно, 
ряд обвинений имеет под собой долю 
правды, но все понимают, что очень 
многие завистники воспользовались 
ситуацией. Слишком уж лакомым 
кусочком выступала одна из самых 
больших церквей Европы, слишком 
было неприятно, что у кого-то полу-
чается, а у кого-то нет. Не будем кри-
вить душой: все прекрасно знают, 
что когда Аделаджа проводил конфе-
ренции, в других церквях чудесным 
образом начинались конференции 
именно в эти самые даты.

Так или иначе, блицкриг не удался. 
Вероятно, расчет противников был 
на то, что пострадавшие вкладчики 
King's Capital, которых среди прихо-
жан Сандея большинство, поднимут 
бунт изнутри, но этого не произошло 
— странным образом они еще боль-
ше сплотились вокруг своего пастора. 
Потуже затянув ремень, они задаются 
вопросом: "Если Сандей так уж агити-
ровал за King's Capital на каждом слу-

жении, почему кадры об этом до сих 
пор не попали в Интернет? Ведь кто-
нибудь, да выставил бы. И если все 
разоблачают Сандея в злоупотребле-
ниях, то почему это делается сейчас? 
Ведь все это было и раньше — почему 
тогда до финансовых проблем все 
молчали? Боялись? А может тоже 
хранили там деньги?" Но это уже из 
области фантастики. Как сказал руко-
водитель известной христианской 
студии "Служители просто забыли, 
что за 70 лет жизни при коммунизме 
мы научились читать между строк, 
и если кто-то говорит, что не был с 
Сандеем, скорее всего, это означает, 
что он был".

Ясно одно: хоть профессор-
религиовед Людмила Филипович и 
говорит, что данный конфликт сви-
детельствует о том, что протестанты 
наконец начали заботиться о своем 
имидже, факт остается фактом — если 
евангельские церкви и были просто 
сектами в глазах светских людей, то 
после такого публичного скандала они 
стали сектами втройне. А между тем, 
политические власти, используя этот 
конфликт, сводят счеты с киевским 
мэром Леонидом Черновецким, кото-
рый считает Сандея своим пастором 
— им почему-то кажется, что полити-
ка Черновецкого исходит именно от 
Сандея. Силовики же действуют про-
фессионально — недавно, они заяви-
ли, что не будут заниматься пропажей 
денег тех вкладчиков King's Capital, 
которые не напишут заявление в мили-
цию. Так, на основании заявлений от 
испуганных прихожан церкви власти 
и поддерживают дело против самой 
церкви. Что сказать? Работают профес-
сионально. Не в пример нашим церк-
вям. С обеих сторон.     J

Вы еще не воюете?
Тогда мы идем к вам.


